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Боевая задача строительно- 
монтажного треста № á

|Ц | НОГИЕ жители Сызрани в 
■V' прошлом году получили но
вые благоустроенные квартиры и 
справили в них новоселье. Боль
шая часть жилья была сооруже
на строительно-монтажным тре
стом № 4—основной строительной 
организацией города.

В 1957 году трест выполнил 
план по жилищному строительст
ву на 122,8 процента, по вводу в 
эксплуатацию — на 102,9 процен
та. Было выполнено задание и 
по снижению стоимости строи
тельства.

В текущем году трест должен 
будет построить 28.950 квадрат
ных метров жилой площади. В 
том числе для нефтеперерабаты
вающего завода 8200 квадратных 
метров, для завода тяжелого ма
шиностроения — 3400 квадратных 
метров, для ТЭЦ — 2550 квадрат
ных метров, для рудника — 1840 
квадратных метров. Перед тре
стом поставлена задача в теку
щем году снизить стоимость 
строительства на 6.200 тысяч руб
лей.

Хотя план 1957 года и был вы
полнен, но большая часть жилой 
площади сдавалась во второй по
ловине года. Строителям поэто
му приходилось прибегать к 
штурмовщине, что неизбежно вы
зывало излишние затраты, сниж а
ло качество выполняемых работ.

В 1958 году строителям пред
стоит не только обеспечить выпол
нение плана, но и резко поднять 
качество строительства, улучшить 
организацию труда, культуру в 
работе, укрепить хозяйственный 
расчет.

Первый квартал трест завер
шает успешно. Готовится к сдаче 
4312 квадратных метров вместо 
4000 по плану. Но можно ли ска
зать, что в тресте идет все хоро
шо? Нет, нельзя.

Прежде всего, на строительных 
площадках все еще отсутствует 
четкая организация работ, нару
шаются сроки сдачи строящихся 
объектов в эксплуатацию.

Правда, графики как в тресте, 
так и в строительных управле
ниях, на предприятиях состав
ляются, но вскоре забываются и 
не выполняются. Это характери
зует состояние дисциплины и 
уровень организованности в ра
боте отделов треста, строительных 
управлений и подсобных пред
приятий.

Такое положение свидетельст
вует о том, что не всегда проду
манно и с ответственностью неко
торые руководители подходят к 
составлению графиков, которые не 
подкрепляются материально-техни
ческим снабжением. Во многих 
случаях графики срываются из-за 
отсутствия должной увязки в ра
боте между строительными управ
лениями и подсобными предприя
тиями треста. Поэтому бывают 
случаи, когда при наличии необ
ходимых материалов на подсобных 
предприятиях, на стройплощадках 
план не выполняется.

Поэтому задача состоит в том, 
чтобы повысить уровень организа
ции труда, работать строго по 
графику, ни в коем случае не на
рушая сроков сдачи объектов в 
эксплуатацию. Надо создать по

ток в строительстве жилья. Это 
даст возможность резко повысить 
производительность труда строите, 
лей всех специальностей и улуч
шить работу подсобных предприя
тий. В этом случае следует за 
благовременно обеспечивать стро
ительные площадки всем необхо
димым для выполнения плана, 
для высокопроизводительной ра
боты всех строителей.

Много еще предстоит порабо
тать строителям над улучшением 
качества выполняемых работ. 
Строители могут хорошо выло
жить коробку жилого дома, а вот 
в отделочных работах допускают 
массу брака, что снижает каче
ство строительства: неровные 
плинтуса, небрежно уложенные 
плитки на полах, плохие столяр
ные изделия; стены, потолки и 
полы, окрашенные темной кра
ской, портят вид нового дома.

Брак в работе строителей яв
ляется результатом того, что не
которые прорабы, мастера стре
мятся лишь бы как-нибудь сдать 
дом комиссии, а будут ли доволь
ны жильцы новой квартирой — 
их не интересует. Плохо, что 
те, кто допускает брак, не не
сут никакой ответственности. Н а
оборот, они за «перевыполнение» 
плана премируются.

Дело за тем, чтобы повысить 
ответственность всех строителей 
за качество выполняемых работ, 
строго взыскивать с тех, кто до
пускает брак. Надо установить 
более строгий контроль за каче
ством со стороны заказчиков, а 
государственной комиссии, ни в 
коем случае не следует принимать 
дома в эксплуатацию хотя бы с 
малейшим дефектом, обращая осо
бое внимание на отделку их.

Строителям предстоит много по. 
работать, чтобы повысить уровень 
индустриализации, увеличить при
менение сборного железобетона. 
Строители должны научиться бе
режно, экономно расходовать 
кирпич, цемент, лес, стекло, раст
вор, арматуру и тем самым сни
ж ать стоимость строительства. 
Надо помнить, что мы должны 
строить не только красиво и доб
ротно, но и добиваться снижения 
стоимости строительства.

Долг партийной организации 
треста — мобилизовать всех стро
ителей на выполнение стоящих 
перед ними задач, повысить их 
ответственность за выполнение 
плана, за качество и снижение 
стоимости выполняемых работ.

Товарищи строители! Шире раз
вертывайте социалистическое со
ревнование за досрочное выпол
нение планов, настойчивее приме
няйте передовые методы работы, 
мобилизуйте внутренние резер
вы. Стройте быстро, качествен
но и дешево!

Дело чести строителей — на
править все силы на осуществле
ние задач, поставленных Комму
нистической партией — в ближай
шие 10— 12 лет покончить в стра
не с недостатком в жилье. Дать 
больше жилья для трудящихся 
города — в этом состоит боевая 
задача коллектива треста № 4.

Приезд в Москву генерального секретаря ООН 
Д. Хаммаршельда

В ночь на 24 марта в Москву 
прибыл генеральный секретарь 
Организации Объединенных На» 
ций Даг Хаммаршельд.

На Внуковском аэродроме 
Д. Хаммаршельда встречали Пер
вый заместитель Министра ино

странных дел СССР В. В. Куз
нецов, Председатель Центрально
го правления ассоциации содей
ствия ООН в СССР академик 
А. В. Топчиев и другие официаль
ные лица.

(ТАСС),

M e jr b  нсииег_о z_opj)_da
Навстречу XIII съезду 

ВЛКСМ
Комсомольцы, молодежь завода 

тяжелого машиностроения стре
мятся достойными делами встре
тить XIII съезд и 40-летие Ле
нинского комсомола. Они решили 
внести свой вклад в комсомола 
скую копилку.

Начало этому уже положено. 
Молодежь пятого цеха за счет 
экономии электроэнергии, пара, 
сжатого воздуха в феврале сбе
регла тридцать тысяч рублей. 
Комсомольцы литейного цеха за 
счет рационального расходования 
топлива сэкономили около десяти 
тысяч рублей, а молодые инстру
ментальщики путем бережного 
расходования металла, смазочных, 
обтирочных и других материалов 
внесли в копилку около ляти ты
сяч рублей.

Всего молодежь завода в прош
лом месяце сэкономила более ше
стидесяти тысяч рублей. Кроме 
этого, от комсомольцев токаря 
тов. Сергеева, мастера тов. Горше
нина, технолога тов. Баталина и 
других поступило двадцать рацио
нализаторских предложений по 
экономии металла и различных 
материалов, увеличению произво
дительности труда.

Участвуя в социалистическом 
соревновании за досрочное выпол
нение годового плана, многие ра
бочие завода сборного железобе
тона комбината стройдеталей 
стройтреста № 4 намного перевы
полняют нормы выработки. Хоро
шо работает бетонщик М. Лунев. 
Он ежедневно дает в полтора ра
за продукции больше, чем п р ед » ' 
сматривается заданием,

НА СНИМКЕ: бетонщик М. Е. 
Лунев за работой.

Фото К* Николаева.

Двухмесячный план перевыполнен
Коллектив завода запасных ча

стей к швейным машинам успеш
но справляется с выполнением 
государственного плана. Задание 
двух месяцев выполнено на 106 
процентов, перевыполнены и дру
гие производственные показатели.

Среди цехов первенство в со
циалистическом соревновании за
воевал коллектив цеха № 2, ко

торому присуждено переходящее 
красное знамя завкома. Звание 
«Лучшая бригада завода» при
суждено коллективу бригады сле
сарей тов. Захарова. Переходящий 
вымпел и второе место в соревно
вании присуждено бригаде слеса- 
рей-сборщиков тон. Макарова.

Б. Евгеньев.

Санитарная работа с населением
Большую работу проводит на 

своем участке врач 2-й поликли
ники тов. Самарина Л. А. За по
следнее время ею прочитано для 
населения 105, 106 и 107 квар
талов четыре лекции на медицин
ские темы, систематически прово
дится разъяснительная профилак
тическая работа. Тов. Самарина 
создала на своем участке хороший

санитарныи актив преимущест
венно из женщин-домохозяек. 
На участке создана первичная 
организация Красного Креста, в 
которую вовлечено уже 90 чело
век.

Бакалдина, Романова, 
Белогорская, Рулева,

члены уличного комитета.

I УВЕЛИЧИВАЕТСЯ МОЩНОСТИ 
¡ ПРЕДПРИЯТИЯ
| Мебельная фабрика ежемесяч* 
! но теперь выпускает мебели боль* 
I ше, чем раньше на 200— 220 ты-» 
I сяч рублей.
i На фабрике механизированы 
I многие процессы труда, внедрен 
1 пооперационный метод сборки из* 
делий. Фанеровщик тов. Кашаев 
изучил опыт работы на офанеро* 
вочном прессе, для чего специ
ально ездил в город Ульяновск. В 
настоящее время такой пресс дей- 

• ствует на нашей мебельной 
¡ фабрике.
1 Увеличивается производствен*
¡ ная мощность этого молодого 
j предприятия. Отроится новое зда-* 
i ние сборочнопа цеха и трехкаме|н 
ная сушилка.

- П -  
НА КАЗАХСТАНСКУЮ  

НОВОСТРОЙКУ
Центральный Комитет ВИС® 

объявил строительство Караган
динского металлургического заво< 
.да, его горнорудной и угольной 
базы ударной комсомольской 
стройкой. Брошен клич: «Комсо
мольцы —  на казахстанскую 
новостройку!».

Этот призыв нашел горячий 
отклик среди молодежи нашего 
города. В горком комсомола ш ь 
ступили заявления oí' ново-стрей-* 
ки бульдозериста строительно-» 
монтажного треста № 4 Евге-* 
ния Ильина и его жены штукату
ра Любови Ильиной.

Заявления 1 подали каменщица 
Нина Любавина, штукатур Анто* 
нина Иванушкина, плотник Фе* 
дор Ивашин, шофер Федор Бура* 
ков и другие.

Первая партия юных доброволь- 
цев уже выехала. Вторая будет 
отправлена в начале апреля*

- П - 
ЛЕКЦИЯ ДЛЯ ПРОПАГАНДИСТОВ, 

АГИТАТОРОВ И ДОКЛАДЧИКОВ
Узловой партком провел для 

пропагандистов, докладчиков и 
агитаторов лекцию на тему «Ос
новы электротяги и дерспективы 
развития Сызранского железнодо
рожного, узла». Лекция прочитана 
начальником отделения тов. Мок- 
шиным.

Горьковский вечер в драитеатре
24 марта в помещении 

Сызранского госдрамте- 
атра состоялся вечер, по
священный 90-летию со 
дня рождения А. М. 
Горького. С содерж а
тельным докладом вы
ступил преподаватель 
литературы нефтяного 
техникума тов. Кузнецов. 
Докладчик осветил ж из
ненный и творческий 
путь писателя — осново
положника социалистиче
ского реализма.

Пожалуй ни один пи
сатель не знал так хоро
шо жизнь народа, как 
А. М. Горький. Он пер
вый в своих произведе
ниях заговорил о че
ловеке с большой бук
вы. «Человек — это зву
чит гордо» — эти сло
ва были программой 
творчества писателя. 
А. М. Горький мечтал о 
герое-созидателе и стро
ителе справедливой, до
стойной человека жизни.

Произведения Алексея 
Максимовича Горького 
пользуются большим 
спросом у читателей.

А. М. Горький — гро
мадный художественный 
талант, который принес 
и приносит много пользы 
всемирному пролетарско
му движению. Джамбул 
Д ж абаев в своем стихо
творении о Горьком 
словно собрал воедино и 
высказал все, что было 

у каждого на сердце: 
«Ты, солнечный Горький, 
бессмертен в веках, во 
всех поколениях, на всех 
языках».

В фойе театра органи
зована выставка произ
ведений и фотоматериа
лов о жизни и деятель
ности А. М. Горького.

Вот фотовитрина сцен 
из спектакля «Сомов и 
другие» в постановке за 
служенного деятеля ис
кусств МАССР Володар
ского. В заглавной роли

— артист Сиднев.
Сцены из спектакля

«Зыковы» — режиссер 
Заслуженный артист 
РСФСР Малахов В. П. 
В роли Антипы Зыкова
— артист Дворников. 
Эти спектакли пользова
лись и пользуются боль
шим успехом у зрителей.

Выставка произведений 
А. М. Горького, позво
ляет проследить весь 
творческий путь писате
ля. Вот произведения, 
относящиеся к раннему 
периоду: «Старуха Изер 
гиль», «Песня о Соколе», 
«Самарские рассказы». 
Раздел драматургии — 
пьесы «Мещане», «Вра
ги», «На дне» — произ
ведение, которое прине
сло А. М. Горькому все
мирную известность. 
Здесь же «Дело Артамо
новых», «Мать», «Жизнь 
Клима Самгина». Вы
ставка очень хорошо 
оформлена^ как в компо

зиционном, так и в иллкн 
стративном отношениях.

Присутствующие на 
вечере приняли активное 
участие в литературной 
викторине, проведенной 
артистом Ковальчуком« 
В викторине 10 вопро- 
сов. Тот, кто ответил на 
все вопросы, получил 
ценный приз.

После торжественной 
части был дан большой 
концерт. Произведение 
Горького «Буревестник» 
было прочитано артистом 
Кузнецовым П. Т., актри* 
са Осипова прочла отры
вок из романа «Мать». 
Затем была показана 3-я 
картина из спектакля 
«Зыковы».

Во втором отделений 
концерта выступил кол* 
лектив художественной 
самодеятельности роддо
ма № 1.

Вечер прошел интерес* 
но, содержательно.

А. Шибаев.



Всенародное обсуждение тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева

Н этом у надо подходить
выступающие в печати, па со- 

браниях отмечают, что машинно-
тракторные станции сыграли ог
ромную роль в преобразовании 
мелких крестьянских хозяйств в 
крупные, высокотоварные хозяй
ства социалистического типа. 
Машинно-тракторные станции по
зволили подготовить квалифици
рованные кадры механизаторов, 
повысить культуру земледелия, 
поднять уровень производства 
сельскохозяйственных продуктов.

Вдумываясь в содержание мно
гочисленных статей, публикуемых 
в эти дни на страницах нашей 
печати, касающихся намечаемой 
перестройки в сельском хозяйст
ве, приходишь к выводу, что это 
дело огромной важности, требую
щее широкого всенародного одоб
рения.

Обсуждают тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева все и повсеместно. 
Мне, как инженеру, хочется ска
зать, что этот вопрос поставлен 
нашей партией своевременно. 
Дальнейшее существование МТС 
уже не может служить развитию 
колхозного строя. Колхозы сейчас 
стали очень большими, многоот
раслевыми хозяйствами, с боль
шими земельными угодиями и, 
безусловно, эти хозяйства могут 
более полно, на научно-техниче
ской основе использовать техни
ку.

При правильном подборе коли
чества машин можно получить и 
высокий коэффициент их исполь
зования. Механизаторы, работаю
щие в колхозах, будут более за
интересованы в этом, так как 
они будут сами членами колхозов. 
Интерес борьбы за высокое каче
ство работы у них возрастет, они 
со всеми колхозниками включат
ся в соревнование за то, чтобы 
колхоз получал высокие урожаи, 
больше дохода от всех отраслей 
своего хозяйства.

Сейчас нередко МТС находятся 
в районных центрах, часты слу
чаи, когда они территориально 
размещаются среди промышлен
ных предприятий городов, при
мером чему может быть Кашпир- 
ская МТС. А посмотрите, какая 
разница в организации хотя бы 
ремонта машин от методов этой 
работы на промышленных пред
приятиях?

По-другому надо будет по
строить шефскую деятельность 
промышленных предприятий. До 
этого времени некоторые промыш
ленные предприятия шефствовали 
над МТС, но недостаточно пере
давали свой опыт ухода за тех
никой. Этот недостаток должеп 
быть устранен в шефстве над 
организуемыми РТС. Надо ста
раться сделать так, чтобы под
шефные колхозы или РТС нахо-

по-хозяиски
дились не за сотни километров.

Мне кажется, что и такой, на 
первый взгляд, маловажный воп
рос, каким является обеспечение 
колхозов горючим и смазочными 
материалами, должен быть всесто
ронне обсужден, обдуман. Мне 
кажется, что снабжение го
рюче - смазочными материалами 
должно осуществляться одной ор
ганизацией. Мелкий ремонт тех
ники будет, безусловно, вестись 
в колхозных мастерских, а поэто
му нужно уже сейчас побеспо
коиться о том, чтобы колхозы бы
ли снабжены необходимым инст
рументом, чтобы в колхозных 
мастерских были установлены 
небольшие сверлильные станки, 
наждачные точила, следует их 
оснастить необходимыми, хотя бы 
в минимуме, подъемными меха
низмами. В приобретении инст
румента и необходимого оборудо
вания колхозам должны помо
гать предприятия города.

В заключение хочется сказать, 
что проводимое мероприятие пар
тии по дальнейшему развитию 
колхозного строя и реорганизации 
МТС обеспечит новый подъем в 
производстве сельскохозяйствен
ных продуктов, послужит повы
шению общего благосостояния на
рода. м. Деев,

главный инженер
Сызранской ТЭЦ.

О строительных базах при РТС
С укрупнением колхозов, ро

стом их доходов все шире разви
вается строительство производст
венных, культурно-бытовых и 
жилых помещений. Для многих 
таких построек разработаны типо
вые проекты. Но как производит
ся само строительство? В боль
шинстве случаев примитивным 
способом. Это, во-первых, удоро
жает строительство; во-вторых, 
отражается на его качестве. Ведь 
многим колхозам приходится при
бегать к найму специалистев- 
строителей, которые к колхозно
му производству не имеют ника
кого отношения, а лишь стремят
ся к тому, чтобы сорвать поболь
ше с колхоза. Колхозники назы
вают такие бригады «дикими».

Этому пора положить конец. 
Как это сделать? По-моему, эта 
возможность заключена в созда
нии при ремонтно-технических 
станциях строительных организа
ций со своей производственной 
базой. Строительным материалом 
7*ля их работы должны быть мест
ные сырьевые ресурсы.

Строительное управление РТС 
мне представляется таким, чтобы 
в нем были не только рабочие

ведущих строительных специаль
ностей —  каменщики, штукату
ры, плотники, но и инженерно- 
технические работники, два— три 
геодезиста, проектировщик. Тогда 
в селе, наконец, можно будет 
поставить сооружение построек 
на индустриальную основу, с 
применением механизмов. Строи
тельные работы эта органи
зация, мне думается, должна вы
полнять в колхозах на подрядных 
началах.

Этой же строительной органи
зации при ремонтно-технической 
станции нужно вменить в обязан
ность сооружение в районе дорог, 
мостов, наблюдение за их исправ
ностью и правильной эксплуата
цией.

Конечно, на первых порах та
кие строительные управления 
при ремонтно-технических стан
циях встретят организационные 
и иные трудности. Необходима им 
помощь со стороны городских 
строительных организаций, учи
лищ, готовящих кадры строите
лей.

В. Бабенко,
директор совхоза 

«Комсомолец».

Технику —  
в надежные руки

Тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных стан
ций» вызывают большую творче
скую энергию. Политика Комму
нистической партии в сельском 
хозяйстве всеми одобряется.

Мне хотелось в связи с пред- 
I стоящей перестройкой высказать 
несколько предложений. Когда 
техника будет передана колхозам, 
необходимо будет дело поставить 
так, чтобы в каждом из них бы
ли инженеры, техники или меха
ники. Это обеспечит надежность 
эксплуатации машин.

Теперь подготовка кадров. Ее 
можно осуществлять без отрыва 
от производства или на курсах 
при РТС. В ряды механизаторов 
необходимо привлекать юношей, 
имеющих законченное среднее об
разование. Это будет очень полез
но, так как техническая воору
женность сельского хозяйства бы
стро растет.

П. Жаров,
тракторист Кашпирской М Т С

ПО ГОРОДАМ СТРАНЫ

Город имени героя
В 1894 году на северо-восточ

ном склоне Уральских гор был 
построен Надеждинский метал
лургический сталерельсовый за
вод, один из крупнейших 
по тому времени. Он снабжал 
рельсами строительство Великого 
Сибирского пути. \

Тяжело жилось рабочим здесь в 
дореволюционные годы. За  нич
тожную плату в каторжных усло
виях приходилось работать по 14 
часов в день. Среди низких и тем. 
ных бараков были построены 
церкви и около двух десятков ка
баков и пивнушек, но была всего 
лишь одна, и то начальная, школа.

Пролетариат завода еще в 1905 
году вступает в борьбу за лучшую 
жизнь, за свои права. Руководи
ли этой борьбой опытные и за 
каленные большевики. Сюда при
езж ал Яков Михайлович Сверд
лов, здесь работали Заславский, 
Андреев, Курлынин.

7(20) декабря 1917 года В. И. 
Ленин подписал декрет С.Н.К. о 
передаче в собственность Россий
ской Республики Богословского 
горного округа, куда входил и 
Надеждинский завод. Это был 
первый декрет Советского прави
тельства о национализации пред
приятий тяжелой промышленности.

С тех пор прошло более 40 лет. 
На месте небольшого поселка На- 
деждинска вырос большой социа
листический город, крупнейший 
промышленный центр Северного 
Урала. Сейчас город и завод 
носят имя Героя Советского Сою
за летчика Анатолия Константи
новича Серова, который родился 
и вырос в этом городе. Анатолий 
Серов был одним из выдающихся 
советских летчиков. Он героически

сражался с фашистами в Испгн 
нии, отважио испытывал новые 
самолеты.

Металлургический завод имени
А. К. Серова за трудовые успехи, 
за выполнение и перевыполнение 
заданий партии и правительства 
в октябре 1946 года был награж 
ден орденом Трудового Красного 
Знамени. Продукцию завода полу
чают сейчас 180 городов нашей 
страны, многие страны народной 
демократии.

Металл завода идет на изготов
ление автомобилей, комбайнов, 
тракторов, ■ локомотивов, самых 
различных станков, медицинских 
инструментов.

Завод совершенно перестроился, 
расширились цехи, лаборатории. 
Нет больше тех закопченных, ни
зеньких построек, которые были 
здесь прежде.

Не узнать сейчас и город. С 
каждым годом он растет и хоро
шеет. Выросли новые улицы, пост
роены новые жилые дома, клубы, 
кинотеатры, больницы, учебные за 
ведения, два стадиона, рассажены 
скверы, парк, десять километров 
городских улиц заасфальтированы.

В городе теперь около тридцати 
дневных и семь вечерних школ, 
два техникума, филиал Уральского 
политехнического института.

По вечерам гостеприимно рас
пахиваются двери клубов, домов 
культуры, городского драматиче
ского театра имени А. П. Чехова, 
который недавно отметил 15-летие 
своего существования.

С. Верников.
г. Серов.

Соревнование начинается
Обязательства санитарной уполномоченной тов. ВЕЛИЧКО.

Обращение участников город
ского совещания представителей 
уличных комитетов, обществен
ных санитарных уполномоченных 
и работников жилшцно-комму- 
нального хозяйства —  активно 
включиться в работы по благо
устройству родного города и 
улучшению его санитарного со
стояния нашло горячий отклик 
среди трудящихся.

В ответ на обращение санитар
ная уполномоченная 63 квартала 
Наталья Прокопьевна Величко 
взяла на себя следующие обяза
тельства: содержать улицу в чи-

I стоте и порядке, полностью озе
ленить участок, вести профилак
тическую санитарную работу с 
населением, вовлечь в члены об
щества Красного Креста не менее 
50 человек, регулярно проводить 
для жителей лекции и беседы на

Международный конкурс пианистов и скрипачей 
имени П. И. Чайковского

И тоги  первого  тура  к о н к у р с а  скр и п а че й
Жюри - международного конкур

са пианистов и скрипачей имени 
П. И. Чайковского подвело ито
ги первого тура конкурса скрипа
чей.

Ко второму туру допущены В а
лентин Ж ук (СССР), Джойс Фли. 
силер (США), Тануэл Варужан 
Козигян (Румынская Народная 
Республика), Виктор Пикайзен 
(СССР), Ян Бин-сун (Китайская 
Н ародная Республика), Эмил Сте_ 
фанов Камиларов (Народная Рес
публика Болгария), Марк Лубоц- 
кий (СССР), Зариус Шихмурзае- 
ва (СССР), Лин Кэ-хан (Китай
ская Народная Республика), Ште 
фан Рухан (Румынская Народная 
Республика), Ж ан Тер Меркерян 
|((СССР), Вильфред Леман (Вели
кобритания), Пяк Ко Сан (Корей, 
ская Народно-Демократическая 
Республика), Нина Бейлина 
1(СССР), Виктор Либерман 
;(СССР), Мари Берил Кимбер 
'/(Австралия), Георгий Бадев (Н а
родная Республика Болгария), а

ррдгммя Октгкоц
2 стр., 26 карта 1953 г.

медицинские и другие темы, и 
вызвала на социалистическое со
ревнование санитарную уполно
моченную Десятову Галину Ва
сильевну.

Как сообщает председатель 
уличного комитета 63-го квартала 
тов. Во лобков, на участке недавно 
состоялось собрание жителей, на 
котором участковый впач полик
линики 2 тов. Вольнякова 
прочитала лекцию о воспали* 
тельных заболеваниях легких. 
Затем присутствующие были оз
накомлены с обращением город
ского комитета общества Красного 
Креста. Собрание решило создать 
при уличном комитете первичную 
организацию Красного Креста. 18 
человек здесь же на собрании за
писались в члены общества. Из
браны также шесть обществен
ных санитарных уполномоченных.

Конференция врачей

также советский скрипач Валерий 
Климов, который по решению жю 
ри был освобожден от первого 
отборочного прослушивания, как 
получивший ранее первую премию 
на одном из международных кон
курсов.

(ТАСС).

НА ОШ М КЕ: участники кон
курса советская скрипачка 
3. Шихжурзаева и японский 
скрипач Хидео Исо.

Фото В. Соболева.

(Фотохроника ТАСС).

Недавно в больнице завода тя
желого машиностроения состоя
лась научно-практическая конфе
ренция врачей. На ней обсуждал
ся вопрос о снижении производ
ственного травматизма.

С докладами выступили врач- 
хирург М. Д. Гаврилова и заве
дующая поликлиническим отделе
нием А. Т. Васильева.

В работе конференпии приняли 
участие инспектор ПК профсоюза 
тов. Соколов, инженер по техни
ке безопасности тов. Ермолаев,

заместитель председателя завкома 
тов. Рыбак.

Конференция разработала прак
тические мероприятия по улуч
шению техники безопасности на 
предприятии, по улучшению ме
дицинского обслуживания и ока
зания помощи рабочим, инженер
но-техническим работникам и 
служащим, а также предложила 
повысить роль цеховых врачей.

М. Трушина, 
зав. хирургическим 

отделением больницы завода 
тяжелого машиностроения.

По следам выступлений «Красного Октября»

„Не замалчивать выступления 
стенной газеты“

Под таким заголовком в № 35 
«Красного Октября» была опуб
ликована корреспонденция редак
тора стенной газеты третьей ди
станции сигнализаций и связи 
«Связист» тов. Алексина. Эта кор
респонденция, как сообщает сек
ретарь узлового парткома тов. 
Данилов, обсуждена на заседании 
парткома Сызранского железнодо
рожного узла.

Критика, содержащ аяся в кор
респонденции в адрес партийного 
бюро и руководителей третьей

дистанции сигнализации и связи, 
признана правильной. Партийному 
бюро дистанции, секретарю тов. 
Терехину указано на несерьезное 
отношение к руководству стенной 
печатью.

Приняты меры к улучшению ра. 
боты стенгазеты «Связист», дей
ственности ее критики. Конт
роль за ходом выполнения реше
ния парткома возложен на чле-’ 
на узлового парткома тов. Коно- 
Еалова.



НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Правильно использовать оборотные средства
Каждое предприятие наделяется 

оборотными средствами. Правиль
ное использование этих средств в 
значительной мере предопределяет 
всю деятельность предприятия, ус
пешное выполнение производствен
ных планов.

Однако большие возможности 
дальнейшего ускорения оборачи- 
ваемости оборотных средств, воз
никшие в результате улучшения 
организации управления промыш
ленностью, не используются.

Некоторые неудовлетворительно 
работающие предприятия «проеда
ют» выделенные им оборотные 
средства. Заводу железобетонных 
изделий строительно-монтажного 
треста № 4, например, в 1957 году 
было выделено 1.451 тысяча обо
ротных средств. Но в результате 
плохой работы этого предприятия 
и отсутствия должного контроля 
за его деятельностью со стороны 
руководства треста, завод имел 
410 тысяч рублей убытков. Так 
невыполнение плана, большие 
убытки привели к разбазариванию 
оборотных средств, в результате 
у завода на первое января 
1958 г. не хватало оборотных 
средств в сумме 431 тысячи руб
лей.

Недоставало оборотных средств 
на это время и в артели «Коллек
тивный труд» по той причине, что 
артель не выполнила план накоп
лений на 179 тысяч рублей.

Из 112 кредитующихся в отде
лении госбанка хозяйственных ор
ганизаций к концу 1957 года 36 
имели недостаток собственных 
оборотных средств в сумме 9.490 
тысяч рублей.

На некоторых предприятиях 
обортные средства используются 
не по назначению. Отрицательно 
сказывается на состоянии оборот
ных средств порочная практика 
накапливания сверхплановых за
пасов товарно-материальных цен
ностей. Общий размер их по основ
ным предприятиям города состав
ляет 11.957 тысяч рублей, в том 
числе ненужных л  а 3.438 тысяч 
рублей. Наибольший остаток име
ют завод тяжелого машинострое
ния, швейная фабрика и завод 
пищевых концентратов.

На заводе тяжелого машиност
роения сверхнормативных запасов 
материальных ценностей накопи
лось на 3.111 тысяч рублей, из них 
на 1.298 тысяч рублей ненужных 
заводу. В свое время завод заку
пил на 312 тысяч рублей черных 
металлов, на 625 тысяч рублей 
электрооборудования и на 140 ты. 
сяч рублей других материалов. 
Все это давно лежит на складах 
без движения.

Два года тому назад завод за 
купил 26 тонн уайтспирита, но за 
весь 1957 год его было израсходо. 
вано всего только 20 килограм
мов. Это сырье необходимо артели 
«Жирпром» для выработки ис

кусственной олифы и лака, но на
чальник отдела снабжения завода 
тов. Евтеев не дает согласия на 
отпуск уайтспирита артели под 
тем предлогом, что авось и самим 
пригодится.

На комбайновом заводе скопи
лось ненужных материалов на 
1.04-5 тысяч рублей, в том числе 
отходов фанеры на 43 тысячи руб
лей, пиломатериалов на 75 тысяч 
рублей. Этот материал в произ
водство не идет. В то же время 
мебельная фабрика в нем нуж
дается, но заместитель директора 
завода тов. Матвеев не ж елает с 
ним расстаться.

Лежит на складах завода 247 
хлопчатобумажных брюк, 2026 
метров радиоткани. 131 метр тек- 
стовинита, 1284 килограмма нит
роэмали. В июле прошлого года 
из Куйбышева на завод поступило 
510 килограммов нитроэмали, в 
августе еще 990 кг. В декабре за 
вод отправил обратно в Куйбышев 
1030 килограммов нитроэмали, 
так как она ему не нужна, а мер 
к тому, чтобы эмаль в дальней
шем к нему не поступала, не при
няли, и в результате 30 декабря 
завод получил дополнительно из 
Куйбышева еще 894 килограмма 
нитроэмали.

Швейная фабрика располагала 
на первое января сверхнорматив
ными запасами тканей для поши
ва верхней одежды на 3.779 тысяч 
рублей. Еще в начале прошлого 
года фабрика пошила из очень 
дорогих тканей детские пальто на 
29 тысяч рублей, мужское полу
пальто на 171 тысячу рублей, дет
ские демисезонные пальто на 400 
тысяч рублей. Поскольку цена на 
них высокая, спросом они не поль
зуются, поэтому вся эта продук
ция лежит на складах фабрики.

Больше всего сверхплановых за. 
пасов скопилось на заводе пище
вых концентратов — на 1.097 ты
сяч рублей. В 1956 году на завод 
было завезено 500 килограммов и 
в 1957 году 300 килограммов ва
нилина, на. 387 тысяч рублей. П ла
ном же производства ни в прош
лом, ни в текущем году его рас
фасовка не предусмотрена.

На складах завода имеется 12,7 
тонны сушеного лука, завезенного 
еще в 1956 году, который пред
назначался для выпуска соуса и 
соевого белка. С прошлого года 
выпуск этой продукции прекра
тился, а лук продолжает хранить
ся на складах. Директор заво
да тов. Багрянцев не желает с 
ним расстаться, так как лук, яко
бы, когда-нибудь может приго
диться.

На заводе имеется и другое не
нужное сырье: 431 килограмм 
гвоздики, 359 килограммов крас
ного перца, 197 кг. мускатного 
ореха, 16,2 тонны томатной пасты, 
14,7 тонны любительского соуса.

По-прежнему на заводе пище

вых концентратов нет увязки меж 
ду планом производства и планом 
реализации. Поэтому на первый 
квартал заводу планируется вы
работать 700 тонн крупо-бобовых 
концентратов, а нарядов на реа
лизацию выделено только на 465 
тонн. Завод должен выработать 
400 тонн повидла, а нарядов 
имеется только на 300 тонн. Поэ
тому не случайно, на первое янва
ря на заводе скопились большие 
остатки разных продуктов: повид
ла на 787 тысяч рублей, каши 
пшенной — на 508 тысяч рублей 
и др.

Несоразмерно большие запасы 
товарно-материальных ценностей 
выключают крупные материаль
ные фонды и денежные средства 
из хозяйственного оборота, приво
дят к неплатежеспособности пред
приятия. Такое ненормальное по
ложение с запасами материаль
ных ценностей вызывает необхо
димость решительно улучшить 
планирование оборотных средств, 
организовать его так, чтобы оно 
способствовало мобилизации про
изводственных резервов.

Д ля укрепления хозяйственного 
расчета у некоторых предприятий 
можно высвободить значительные 
суммы средств из сверхнорматив
ных запасов и использовать их 
для дальнейшего роста производ
ства.

Необходимо, на наш взгляд, вне
сти изменения в премиальную си
стему инженерно-технического пер
сонала и служащих, директоров 
предприятий, главных бухгалте
ров, начальников отделов снабж е
ния и финансовых отделов с уче
том того, как они обеспечивают 
сохранение оборотных средств на 
уровне норматива, как сокращают 
сверхнормативные запасы цен
ностей.

Правильное использование обо
ротных средств — дело большой 
государственной важности и его 
нужно организовать расчетливо, 
так, чтобы давать больше продук
ции при меньших затратах госу
дарственных средств.

А. Васильева, 
руководитель кредитной 

группы отделения госбанка.
— ♦  -  

ИДЕТ СТРОИТЕЛЬСТВО 
ЖИЛЬЯ

Возрастает жилищное строи
тельство на Сызраиском ж елез
нодорожном узле. В Прошлом го
ду в новые благоустроенные до
ма вселилось более 100 семей ж е
лезнодорожников.

Коллективом паровозного депо 
велось строительство жилых 
домов по методу горьковчан. Их 
построено пять. В них справили 
новоселье 20 семей.

Жилищное строительство в этом 
году усиливается. В стадии соо
ружения уже находятся три дома.

Дружно работает коллектив аптеки № 2/58, в срок, без задери 
жек готовит лекарства для лечебных учреждений и больных.

НА СНИМКЕ: управляющий аптекой тов. Файнерман М. А* 
и ассистенты Пудовкина А. М . и Ж аркова В. С. производят пригож 
товление лекарств.

Фото Г. Калмыкова.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Создать в городе объединение  
фото лю б ите л ей

Летом прошлого года в парке 
имени Сталина проводилась вы
ставка художественной фотогра
фии. Следует отметить, что в 
выставке приняло участие мало 
фотолюбителей, а из профессио
налов лишь один тов. Шурыгин. 
Конкурс, по-видимому, не привлек 
внимания фотолюбителей и про
фессионалов, которых у нас в 
городе немало.

Многие ожидали, что вы
ставка будет хорошей школой 
для начинающих, где можно бу
дет обменяться опытом, получить 
полезные советы. В самом деле, 
где можно получить консульта
цию начинающему фотолюбите
лю? Хорошо, если на предприятии 
есть фотокружок, ну а если его 
нет (а их действительно в боль
шинстве клубов нет) —  тогда он 
должен искать разбирающегося в 
фотографии человека и просить 
его помощи.

Однажды я зашел в магазин 
«Спорттовары», чтобы купить фо
томатериалы. У прилавка рящом 
со мной стоял покупатель. Из 
разговора с ним выяснилось, что1 
это начинающий фотолюбитель# 
Он спрашивал у продавца, что 
ему нужно приобрести для того* 
чтобы начать фотографировать* 
Но продавец, видимо, и сам пло
хо разбирается в этих вопросах, 
и мне пришлось помочь товари
щу сделать покупку. Потом ои 
обратился ко мне с просьбой нау-> 
чить его фотографировать или 
посоветовать, куда обратиться* 
Что я мог ему посоветовать? Ведь 
в Сызрани, нет общегородского, 
объединения фотолюбителей. Мне 
думается, что такое объединение 
пора бы создать. Это даст возмож** 
ность любителям фотоискусства^ 
научиться фотографировать.

В. Шуков,
фотолюбитель-

Новые виды пищ евой продукции
Во всех цехах горпищекомбин а - 

та увеличивается выпуск продо
вольственных товаров. З а  послед
ние два—три года объем продук
ции, выпускаемой комбинатом, 
возрос почти вдвое.

В этом году работники комби* 
ната борются за то, чтобы еж е
месячно выполнять установленный 
план по всему ассортименту. Это 
обязательство успешно выполняет
ся. За  минувшие месяцы выпуще

но сверхплановой продукции бс* 
лее чем на 200 тысяч рублей.

Освоены новые виды кондитер
ских изделий, в том числе пече
нье «Майское». Его выпущено 
свыше шести тонн.

Приобретены матрицы для про-* 
изводства макарон. Сделана их 
пробная партия.

Освоено производство расфасо* 
ванной горчицы «Московская». Ее 
передано в торговую сеть свыше 
пяти тысяч банок.

П О Е Д И Н О Ж С
В густой тени шелестящих ли

стьев карагачей, выстроившихся 
вдоль тротуаров Советской улицы, 
по обеим сторонам гуляли отды
хающие. Звонкий смех девушек, 
шумный говор молодых людей, — 
все вплеталось в нестройный, но 
определенный ритм жизни улицы.

Приятно пройтись в кругу зна
комых, товарищей, подруг по ве
черней улице, поделиться впечат
лениями прошедшего дня, помеч
тать о будущем, поспорить о кни
ге, встретиться с любимым чело
веком...

* * *
— Наряд, становись! — слышит

ся команда командира взвода.
Рядовые, сержанты, старшины, 

на ходу оправляя складки гимна
стерок, выстраиваются в две ше
ренги и становятся по команде 
«смирно».

Командир взвода отдал рапорт 
заместителю начальника горотде- 
ла тов. Галкину о готовности оче
редного наряда к несению служ 
б а

Тов. Галкин рассказывает о со
бытиях в жизни города за сутки, 
подробно останавливаясь на фак
тах проявления хулиганства и 
лицах, допустивших их.

— Не забудьте, товарищи, ухо
дя на пост, о главном своем ору
жии — бдительности. Ни один 
хулиган не должен помешать спо
койному отдыху трудящихся...

Н а пост у центральных кино

театров вышел один из молодых 
работников милиции Петр Степа
нович Савин.

Участок ответственный. Нужно 
обеспечить нормальное движение 
автотранспорта на улице, устано
вить порядок у кассы кино и 
главное — не допустить хулиган
ства.

— Бдительность—прежде всего!
— повторяет Савин.

Ловко прикладывая руку к ко
зырьку фуражки, он отвечает на 
вопросы прохожих, требует у не
которых, чтобы они ушли с проез
жей части дороги на тротуар. По
рядок наведен.

Вдруг среди обычного шумного 
говора улицы и сигналов машин 
слышится хрипловатый заплетаю
щийся голос:

— Бывали дни весёлые, гулял я 
молодец...

Петр Савин направляется в сто
рону веселого певца. «Пьян, — 
думает он,—опасен ли для окру
жающих?».

Певец действительно был пьян 
и, едва переваливаясь с ноги на 
ногу, шел к автобусной останов
ке. Автобус двинулся, пьяный пы
тался кинуться вдогонку, но упал. 
Подошедший Савин, быстро по
ставил его на ноги и строго про
говорил: «Стой спокойно и дер
жись! Сейчас поедешь!» Внима
тельно окинув взглядом костюм, 
руки, ноги пьяного, на вытяну
той руке заметил часы, и тут же

обратился к гражданам: «Посмот
рите за ним, я только к телефону 
схожу».

Из очереди вышел моложавый, 
прилично одетый мужчина и оста
новился возле пьяного: «Идите, я 
постою».

Савин бегом вбежал в здание 
кинотеатра, чтобы по телефону 
вызвать машину и увезти пьяного. 
Не прошло и трех минут, он вер
нулся назад.

— А где часы? — Савин увидел 
левую руку без часов. Оглядев 
очередь, оба конца улицы, заме
тил удалявшегося мужчину, кото
рый вызвался ему помочь задер
жать пьяного.

— Стой!—крикнул Савин, и по
бежал. Грабитель, именно он им и 
был, рванулся в сторону Крымзы. 
Расстояние между ними было 
большое. «Догнать во что бы то 
ни стало», — сверлила сознание 
мысль.

Часть молодых людей тоже по
бежала преследовать убегающего.

Савин все ускорял бег. Расстоя
ние быстро сокращалось.

Но вот преступник со всего раз
гона прыгнул с крутого обрыва 
вниз и уже бежал по высохшему 
руслу Крымзы. Не задумываясь, 
Савин тоже прыгнул. Он уже был 
в нескольких метрах от убегаю
щего.

— Стой!
Но тот зло ответил:
— Догонишь — хуже будет!
Савин продолжал преследовать

убегающего, не обращ ая внимания

на угрозы. Вдруг что-то блеснуло 
в темноте и глухо шлепнулось в 
траву.

«Надо заметить это место», — 
подумал Савин.

Внезапно преступник повернулся 
и приготовился к борьбе.

Савин схода, молниеносным при
емом ловко усмирил преступника 
и предложил не сопротивляться. 
И тот вынужден был повиновать
ся. Сопротивление было бесполез
но. Вскоре подбежало несколько 
парней.

— А ну, вставай! — требова
тельно проговорил один.

— Молодец, сержант! — похва
лил другой.

— Подержите его, я часы най
ду, — вытирая потный лоб плат
ком, сказал Савин.

Идти пришлось недолго. В 
траве возле камня он ошупью 
нашел часы и вернулся обратно.

— Вот почему этот тип бежал 
от меня, товарищи. Это он снял 
часы с пьяного и, боясь доказа
тельств, бросил их, думая, что я 
не замечу.

Преступник с помощью парней 
был доставлен в отделение, где 
был и пьяный, который не знал 
не чувствовал ничего, что произо
шло с ним...

— За отличное выполнение слу
жбы объявляю вам благодар
ность! Можете продолжать несе
ние службы, — объявил Савину 
капитан Н. П. Завалко.

— Есть продолжать нести служ 
бу! — пристукнув каблуками, от

ветил Савин и вышел из дежур* 
ной комнаты.

Очнувшегося пьяного, а им ока* 
зался Бакулин П. Н., ваели к де
журному тов. Кузину, который* 
исполнив формальности, спросил?

— Вам на работу?
— Да, к 8 утра, — пряча лицо* 

ответил Бакулин.
— Что у вас было при себе?
— Кроме часов «Победа» у ме* 

ня ничего не было.
— А где они?
— Не знаю.
— Они? — показал дежурный 

часы.
— Они! — радостно воскликнул 

Бакулин.
— Распишитесь в получении.
— Ну, спасибо большое вам, то« 

варищи! Большое спасибо! Я по
лучил хороший урок. Спасибо от 
всего сердца тому, кто подобрал 
меня и задержал грабителя.

Грабитель был матерый. Гусев 
Юрий Алексеевич уже отбы
вал наказание за разбойные на
падения...

Честный, добросовестный труд 
тов. Савина отмечен высокой на
градой. На груди его сверкает 
значок отличника милиции.

Савин бдительно стоит на почет* 
ном посту.

Лев Уральский.

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ
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Китайская Народная Республика. Медавно коллектив н алели - 
тейного завода № 6 в Ш анхае установил производственный рекорд. 
В основном конверторе были выплавлены 134 плавки подряд. Таких 
показателей не имело ни одно металлургическое предприятие рес
публики.

НА СНИМКЕ: в цехе завода, где установлен рекорд.
Фото Яо Го-фана. Агентство Синьхуа.

-------------------------- *  * ----------------------------

Население ФРГ протестует протнв 
атомного вооружения

БЕРЛ И Н , 24 марта. (ТАСС). 
Западногерманская обществен
ность возмущена открытыми тре
бованиями правительства ФРГ об 
атомном вооружении бундесвера 
и призывает население активно 
противодействовать осуществле
нию этих требований, ставящих 
под угрозу жизненные интересы 
немецкого народа и мир в Европе. 
В движении протеста против осна
щения бундесвера атомным ору
жием участвуют многочисленные 
низовые профсоюзные организа
ции, объединения молодежи, по
литические, общественные, науч
ные и церковные деятели — люди 
различных политических взглядов, 
социального положения и партий
ной принадлежности. Ярким вы
ражением этого движения являет
ся организованная большой груп
пой видных политических и обще
ственных деятелей ФРГ кампания 
«борьбы против атомной смерти». 
Начало этой кампании, которая 
будет проводиться повсеместно в 
Западной Германии, было положе
но вчера на большом митинге во 
Франкфурте-на-Майне.

По сообщению агентства АДН, 
объявления 24-часовой всеобщей 
Забастовки против политики атом
ного вооружения ФРГ, проводи
мой правительством Аденауэра, 
потребовал бременский сенатор 
Г. Вольтере. С этим заявлением 
Ьн выступил на земельном съезде 
бременской организации социал- 
демократической партии в Бремен- 
хафене. Выступивший на этом же

съезде депутат городского собра
ния Бремена Г. Кошник призвал 
мобилизовать все внепарламент
ские силы для борьбы против 
атомной угрозы, а также поддер
жал требование объявить всеоб
щую забастовку против оснащения 
бундесвера атомным оружием. Это 
требование встретило единодуш
ную поддержку делегатов съезда, 
представляющих 10,5 тысячи чле
нов Бременской организации 
СДПГ.

Вопрос о необходимости прак
тической борьбы против атомного 
вооружения Западной Германии 
находится сейчас в центре вни
мания многих профсоюзных и мо
лодежных организаций ФРГ. Про
ведения всеобщей забастовки по
требовала также организация 
профсоюза металлистов Нейсса и 
Гревенбройха. От имени своих 
9 тысяч ^ленов* профсоюзная ор
ганизация высказалась также про
тив создания ракетных баз на 
территории ФРГ и за создание 
безядерной зоны в Центральной 
Европе.

По сообщению западногерман
ского агентства ДГ1А, молодежная 
организация свободной демократи
ческой партии в Земле Северный 
Рейн-Вестфалия призвала ф рак
цию этой партии в бундеста
ге «всеми политическими парла
ментскими средствами бороться 
против проводимой ХДС—ХСС 
(правящая партия. Прим.—Ред.) 
концепции атомного вооружения».

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫХ ВОЙСН 
ИНДОНЕЗИИ ПРОТИВ МЯТЕЖНИКОВ

ДЖ АКАРТА, 24 марта. (ТАСС). 
В официальном сообщении инфор
мационной службы индонезийской 
армии говорится, что правительст
венные войска 22 марта заняли на 
Центральной Суматре важный 
нефтяной район Лирик с его 
аэродромами. В этом районе до
бывается нефть для внутреннего 
потребления страны. Правительст

венные войска сорвали план мя
тежников, намеревавшихся превра
тить нефтепромыслы в район 
выжженной земли. Осуществле
нием этого плана мятежники хо
тели спровоцировать иностранное 
вмешательство, поскольку район 
Лирик эксплуатируется американ
ской компанией «Стандард вакуум

ШИРОКИЙ РАЗМАХ 
ПРОМЫШЛЕННОГО

СТРОИТЕЛЬСТВА В КИТАЕ
ПЕКИН, 20 марта. (ТАСС). В 

Ш анхае на базе первого метал
лургического завода начато строи, 
тельство крупного предприятия, 
которое будет выплавлять метал
ла 600 тысяч тонн в год, то есть 
столько же, сколько дает весь 
Шанхай в настоящее время.

В провинции Хэбэй рабочие при
ступили к сооружению 10 местных 
металлургических заводов. С вво
дом их в действие в 1961 году они 
будут выплавлять свыше 1,6 мил
лиона тонн стали и около 500 ты
сяч тонн чугуна.

Во Внутренней Монголии — ра
нее отсталом районе Китая — в 
текущем году будут сданы в экс
плуатацию нефтеперегонный за
вод, который будет перерабаты
вать 500 тысяч тонн нефти в год, 
и текстильная фабрика на 100 ты
сяч веретен.

-  п  -
ПОПЫТКИ ПОДОРВАТЬ 

ВНЕШНЕПОЛИТИЧЕСКУЮ  
ЛИНИЮ ФИНЛЯНДИИ

Х ЕЛЬСИНКИ, 24 марта. 
(ТАСС). Широкие круги финской 
общественности обеспокоены кам
панией финской реакционной пе
чати, явно преследующей цель 
подорвать нынешнюю внешне-по
литическую линию Финляндии, 
основанную на поддержании доб
рососедских дружественных отно
шений с Советским Союзом и дру
гими странами. В этой связи об
ращает на себя внимание ряд 
антисоветских статей, появивших
ся в правой финской печати. Акти
визировали свою деятельность ф а
шистские элементы. Газета «Кан- 
сан Уутйсет» на днях сообщала, 
что правое, крыло шведской на
родной партии делает даж е по
пытки выдвинуть кандидатами на 
предстоящих парламентских выбо
рах лиц, придерживающихся явно 
фашистских взглядов.

На усиление деятельности пра
вых кругов Финляндии, в особен
ности в области внешней полити
ки, указывает орган аграрного сою
за «Мааканса». Газета отмечает, 
что хотя все круги, объявляют се
бя сторонниками линии Паасики- 
ви в послевоенной внешней поли
тике, однако в стране распростра
няется литература, в которой в 
ложном свете изображается после
военная внешняя политика Фин
ляндии и содержатся нападки на 
Советский Союз. Газета подчерки
вает, что весна нынешнего года 
стала подлинным «золотым вре
менем» для тех, кто тайно подры
вает основы внешней политики 
страны.

- П  -
О ДВИЖЕНИИ ВТОРОГО 

ИСКУССТВЕННОГО 
СПУТНИКА ЗЕМЛИ

На 6 часов утра 24 марта вто
рой искусственный спутник совер
шил 2038 оборотов вокруг Земли. 
В ясную погоду второй искусст
венный спутник можно будет на
блюдать невооруженным глазом 
перед восходом солнца от 0 гра
дуса до 17 градуса северной ши
роты и от 0 градуса до 25 градуса 
южной широты. В северных ши
ротах спутник можно будет на
блюдать и после захода солнца от 
52 градуса до 65 градуса.

‘ (ТАСС).

НЕ КУРИТЕ ПРИ ДЕТЯХ!
У маленького ребеака недо

статочно развита дыхательная 
система. Пути, по которым воз
дух проникает в легкие, у ре
бенка узки, объем их небольшой, 
и количества воздуха, поступаю
щего при вдохе, для организма 
недостаточно. Ребенок восполняет 
эту недостачу воздуха более ча
стым дыханием, 40— 50 раз в 
минуту. Но с возрастом, по мере 
развития органов дыхания, ре
бенок дышит реже и глубже, 
25— 30 раз в минуту.

Дыхание ребенка учащается, 
если он находится в плохо про
ветренной комнате. Особенно 
вредно для организма маленького 
ребенка находиться в накуренной 
комнате.

При курении одна треть нико
тина, содержащегося в табаке, 
переходит в дым. Кроме того, 
табачный дым содержит угарный 
газ и другие ядовитые вещества.

Эти ядовитые вещества табачно
го дыма осо-бенно вредно дейст
вуют на органы неокрепшего 
организма ребенка, и в первую 
очередь, на его центральную 
нервную систему. Это отра
жается на поведении ребенка: 
он будет вялым или слишком 
возбужденным, у него может 
снизиться аппетит, нарушиться 
сон и т. д.

Все это ослабляет ребенка, 
препятствует правильному раз
витию его организма.

Совершенно недопустимо, что
бы курила мать, кормящая ре
бенка грудью, так* как никотин 
передается ребенку и с молоком 
матери.

Поэтому каждый курильщик 
должен помнить, что, куря в при
сутствии маленького ребенка, 
он наносит вред его здоровью.

И. Серезевская, 
гл. врач дома санпросвета.

Последние лыжные соревнования
В семилетней школе № 27 на 

днях собрались ученики для про
ведения лыжных соревнований, 
посвященных закрытию зимнего 
сезона. В соревнованиях участво
вали самые сильные лыжники 
школы. Были взяты старты на 
5 километров для мальчиков и на 
3 километра для девочек.

Отличного результата добился 
ученик 7 класса Татарников Коля, 
участвовавший в прошедших не
давно соревнованиях на приз га
зеты «Пионерская правда» и за 
нявший 1-е место среди школ 
города на дистанции 3 километ
ра. 5-километровка им пройдена 
за 22 мин. 25 секунд, что на 1 ми
нуту 5 секунд превышает норму 
3-го разряда. Второе место занял 
семиклассник Лашин—его резуль
тат 22 мин. 30 сек.

Среди девочек сильнейшей на 
дистанции 3 километра была 
шестиклассница Скрипко Валя. В 
прошлом году она выполнила нор- 
му 3-го разряда, а в этом году

уложилась в норму 2-го разряда, 
пройдя дистанцию за 14 минут 
25 секунд. 3-й разряд выполнили 
также Барсукова и Митюрина.

Всего из участников соревнова
ний выполнили разрядные нормы 
двенадцать учащихся, а пять че
ловек подтвердили разрядные нор
мы, выполненные ими в прошлом 
году.

Лыжный спорт в нашей школе 
является любимым видом спорта. 
Команда наших лыжников два 
года подряд удерживает первое 
место в лыжных соревнованиях 
на приз газеты «Пионерская 
правда».

В настоящее время школа у а ь  
ленно готовится к спартакиаде 
семилетних школ города. Впереди 
трудная и ответственная задача 
—удержать за собой первое ме
сто, завоеванное в прошлом году,

А. Степанов,
преподаватель физкультуры 

школы № 27, ^

НАУКА И ТЕХНИКА ЗА РУБЕЖОМ

Ч ехословацкий  тур б о во з
На Пльзеньских машинострои

тельных заводах имени В. И. 
Ленина создан первый в Чехо
словакии турбовоз. В настоящее 
время проводятся его испытания.

Вес турбовоза 123 тонны, он 
может развивать скорость до 
125 километров в час. Максималь
ная мощность локомотива — 3200 
лошадиных сил.

О ч и с тка  запальны х свечей
Английская газета, «Файнэншл 

тайме» сообщила о выпуске в 
продажу усовершенствованного 
прибора для очистки запальных 
свечей двигателей внутреннего сго
рания.

Свечи очищаются путем проду
вания специальным составом. Р а 
бочие концы их вставляются в 
резиновые адаптеры прибора и 
обдуваются в течение 3—4 секунд. 
Перед снятием свечи с прибора 
ее продувают воздухом для 
удаления посторонних частиц.

Оборудование дает возмож
ность также проверять состояние

изолятора свечи с помощью тока 
высокой частоты. Двойные гнезда 
в приборе обеспечивают возмож
ность сравнивать работу поддер
жанных свечей с новыми.

Прибор работает от сети напря
жением 100—250 вольт и требует 
подачи воздуха над давлением 
не менее 7 атмосфер.

(«Промышленно
экономическая газета»).

Зам. редактора М. Г. Жданов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА
€ Художественный» 

сОРЛЕНОК»
Начало сеансов: 9, 10-35, 12-10, 

1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40.

«Звезда»
«ЯН ЖИЖКА»

Начало сеансов: 9-30 и 11-30.

«НА ГРАФСКИХ РАЗВАЛИНАХ» 
Начало сеансов: 1-45, 3-20, 4-55, 

6-30, 8-05, 9-40.

«Родина»
«ЯН ГУС*

Начало сеансов: 3, 5, 7, 9 часов.
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0 запрещении гражданам торговли на колхозных рынках города 
новыми промышленными товарами

Решение исполкома Сызранского городского Совета депутатов трудящихся от 12 марта 1958 года
3. Надзор за выполнением настоящего решения 

возложить на учреждения милиции и дирекции 
рынков.

Исполком городского Совета депутатов трудя
щихся решает:

1. Запретить гражданам города продажу на 
рынках новых швейных изделий, тканей, обуви, 
головных уборов, трикотажных изделий и про
чих промтоваров.

2. За  продажу новых промтоваров на рынках 
города Сызрани на виновных налагать в адми
нистративном порядке одно из следующих взыс
каний: предупреждение, штраф до 100 рублей или 
исправительно-трудовые работы сроком до одного 
месяца, налагаемые комиссией по наложению 
административных взысканий исполкома город
ского Совета депутатов трудящихся.

4. Решение вступает в силу через 15 дней пос
ле его опубликования в печати, распространяется 
на территорию города Сызрани и действует в те
чение двух лет.

И. Покровский,
председатель исполкома горсовета 

депутатов трудящихся.
А. Прокопьев, 

секретарь исполкома горсовета 
депутатов трудящихся.

Зубков Алексей Дмитриевич, прожи
вающий в г. Сызрани, поселок Строи
тель, ул. Физкультурников, 19, возбуж
дает дело о расторжении брака с Зуб
ковой Александрой Ивановной, прожи
вающей в селе Знаменское, Знаменско
го района, Тамбовской области.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде Знаменского района, Там
бовской области.

Густокашина Любовь Ивановна, про
живающая в г. Сызрани, поселок РМЗ, 
10-й километр, железнодорожный дом 2, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Густокашиным Степаном Петровичем, 
проживающим в г. Сызрани, поселок 
Сердовино.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Сызрани.

Рбманихина Римма Николаевна, про«1 
живающая в г. Сызрани, село Кашпир, 
шахта № 5/6, дом 13, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с Романихи- 
ным Анатолием Васильевичем, прожи
вающим в г. Пензе, ул. Толстого, 109, 

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде г. Пензы.
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